

BRÈVES ÉCONOMIQUES Canada

Une publication du SER d'Ottawa
Semaine du 12 juillet au 19 juillet 2024

Actualités macroéconomiques

Le Fonds monétaire international (FMI) publie son rapport article IV sur la situation économique du Canada

Le rapport, présenté au Conseil d'administration le 10 juillet, met en évidence le « soft landing » en cours de l'économie canadienne, caractérisé par un reflux de l'inflation après le pic de l'été 2022 rendu possible par la politique monétaire restrictive, tout en conservant une croissance robuste : le taux annuel d'inflation a atteint 2,7% en juin, contre un taux de 2,9% observé en mai, ce qui conforte la politique d'assouplissement monétaire initié par la Banque du Canada début juin avec l'abaissement de son taux d'intérêt à 4,75%, pour la première fois depuis quatre ans. Le rapport revoie également à la hausse ses prévisions de croissance pour le Canada, projetant des taux de croissance de 1,3% et 2,4% respectivement pour 2024 et 2025. Le rapport revient aussi sur les enjeux structurels de l'économie canadienne, comme le besoin de logements et l'objectif d'accroître la productivité.

Le gouvernement fédéral dévoile sa nouvelle stratégie pour les bâtiments verts

Le Ministère de l'Énergie et des Ressources naturelles a annoncé sa nouvelle Stratégie canadienne pour les bâtiments verts (SCBV), qui s'articule autour de trois priorités : accélérer les rénovations, construire des bâtiments verts et abordables, et façonner le secteur du bâtiment de l'avenir. Cette

stratégie a été élaborée dans le cadre du Plan pour la réduction des émissions pour 2030 et introduit notamment le Programme canadien pour des maisons abordables plus vertes (PCMAC), doté d'un budget de 800 M CAD (544,2 M€), ainsi qu'un programme visant à éliminer progressivement le chauffage au mazout dans les nouvelles constructions d'ici 2028. A l'heure actuelle, les bâtiments représentent 18% des émissions de gaz à effet de serre du Canada, en troisième position après le secteur pétrolier et gazier et celui des transports.

Vers une hausse des barrières tarifaires sur les importations chinoises

La Ministre des Finances, Chrystia Freeland, a annoncé que des discussions concernant la mise en place de barrières commerciales contre les véhicules fabriqués en Chine se tiendront la semaine prochaine avec des syndicats et des entreprises, dans le cadre de la consultation publique lancée en début de mois sur la régulation des pratiques commerciales déloyales chinoises. La Vice-Première Ministre a indiqué à cette occasion que la consultation lancée pourrait s'étendre à d'autres produits que les véhicules électriques, mentionnant notamment les équipements nécessaires à la transition énergétiques comme les panneaux solaires ou les éoliennes.

Le Fonds pour le transport en commun du Canada ouvre aux candidatures

Le Premier Ministre fédéral, Justin Trudeau, a profité d'une visite d'un dépôt de métro à Toronto pour annoncer l'ouverture des candidatures pour deux volets du nouveau Fonds pour le transport en commun du Canada (FTCC). En préparation depuis des mois, le FTCC dispose d'un budget de 30 Md CAD (20,4 Md€) sur 10 ans, à répartir en trois catégories : ententes pour les plus grandes régions métropolitaines canadiennes, financement de base pour les infrastructures existantes, et financement ciblé pour des projets spécifiques.

La Colombie-Britannique et le gouvernement fédéral investissent pour

Entreprises

Un fonds dédié à l'environnement lance un appel à projet au Québec

Le fonds d'investissement canadien Inlandsis, détenu par Fondation et Priori-T Capital, destiné à financer des initiatives de réduction de gaz à effet de serre et déjà présent au Canada anglophone et aux États-Unis, lance un appel à projet aux entrepreneurs québécois, proposant de financer des initiatives d'un montant allant de 2 M CAD (1,3 M€) à 15 M CAD (10,2 M€). Pour être sélectionnés, les projets doivent viser à réduire ou éliminer les émissions de carbone dans différents secteurs, ainsi qu'être conformes aux marchés volontaires ou réglementés du carbone.

Waga Energy poursuit son expansion au Québec avec l'exploitation d'un troisième site d'enfouissement à Cowansville

Waga Energy, une entreprise française qui a développé une technologie - la Wagabox - permettant au biogaz émis naturellement par les déchets organiques enfouis d'être transformé en gaz naturel renouvelable (GNR) et injecté dans les réseaux de distribution, vient d'annoncer le lancement de l'exploitation d'un troisième site au Québec, à Cowansville. Ce nouveau site permettra à Waga Energy de porter à 13,5 millions de mètres cubes le volume de GNR qu'elle injecte dans le réseau du distributeur de gaz Energir, alimentant ainsi plus de 8 000 foyers québécois. Dans le cadre du Programme de soutien à la production de gaz naturel renouvelable, une initiative québécoise découlant du Plan pour une économie verte 2030, le projet a bénéficié de subventions du

moderniser les infrastructures routières clés dans le nord-ouest de la province

Jonathan Wilkinson, ministre de l'Énergie et des Ressources naturelles, Josie Osborne, ministre de l'Énergie, des Mines et de l'Innovation bas carbone de la Colombie-Britannique, et Rob Fleming, ministre des Transports et des Infrastructures de la Colombie-Britannique, ont annoncé un investissement conjoint de 195 M CAD (132,7 M€) pour moderniser les infrastructures routières clés dans le nord-ouest de la province. Ces améliorations visent à soutenir l'exploitation des minéraux critiques, à améliorer la sécurité et l'accès des collectivités, et à créer des emplois dans le secteur minier.

gouvernement du Québec s'élevant à 12,4 M CAD (8,4M €) au total.

Artificial Agency réalise une levée de fonds pour développer un moteur de jeu basé sur l'intelligence artificielle générative

L'entreprise Artificial Agency, située à Edmonton en Alberta et fondée par d'anciens chercheurs de Google DeepMind, a levé 16 M USD (14,7 M€) pour développer son moteur de jeu basé sur l'intelligence artificielle générative, grâce à des investisseurs comme Radical Ventures, Toyota Ventures, ou encore Flying Fish Partners. La technologie que souhaite développer la startup a pour objectif de permettre aux développeurs de jeux de créer des personnages non joueurs (PNJ) plus réalistes et interactifs, tout en réduisant la quantité de codage nécessaire. L'industrie du jeu vidéo, qui représente 262 Md CAD (178,2 Md €) par an, se montre intéressée par l'intelligence artificielle générative, tout en soulignant ses préoccupations concernant l'emploi, le processus créatif, mais aussi les questions éthiques.

L'entreprise américaine Cleveland-Cliffs annonce le rachat de l'entreprise canadienne de sidérurgie Stelco

Le sidérurgiste canadien a accepté de céder l'ensemble de ses actions au fabricant d'acier américain pour un montant de 3,4 Md CAD (2,3 Md€), l'accord devant être scellé au quatrième trimestre de 2024. Le Président directeur général de Cleveland-Cliffs, Lourenco Goncalves, a insisté publiquement

sur sa volonté de préserver l'identité canadienne de Stelco, preuve que les compagnies étrangères accordent une attention particulière aux annonces récentes du gouvernement fédéral, qui prévoit de renforcer la surveillance des prises de contrôle étrangères des sociétés minières canadiennes. En vertu de la Loi sur Investissement Canada, le ministère de l'Innovation, des Sciences et du Développement Economique fédéral a indiqué vouloir renforcer son contrôle, pour n'accepter des prises de contrôle étrangères qu'en cas de « circonstances exceptionnelles ». Ces dernières années, le ministère a refusé plusieurs propositions d'investissements chinois dans des sociétés minières.

RecycliCo Battery Materials obtient un brevet européen

RecycliCo Battery Materials, une entreprise canadienne spécialisée dans la technologie de recyclage durable des batteries lithium-ion, a annoncé l'enregistrement au titre du brevet unitaire européen de sa solution de recyclage hydro métallurgique. L'obtention de ce seizième brevet vient compléter les brevets déjà existants au Canada, aux Etats-Unis, en Corée du Sud, en Chine, en Inde et en Australie, soulignant les efforts de l'entreprise pour s'aligner avec les objectifs environnementaux de l'Europe.

L'agenda économique de la semaine passée

Indicateur	Résultats
Données définitives de vente de produits manufacturés pour le mois de mai	0,4%, contre 0,3% attendu et 1,4% pour le mois d'avril
Nouvelles mises en chantier de logements pour le mois de juin	241,7K contre une prévision de 260K
Taux d'inflation sous-jacente pour le mois de juin	-0,1%, contre +0,6% le mois précédent
Ventes au détail pour le mois de mai	-0,8%, contre une prévision de -0,6%
Indice de prix des matières premières pour le mois de juin	-1,4%, contre une prévision de -0,7%

Les résultats économiques de la semaine prochaine

Indicateur	Date de publication
Indice annuel des prix des logements neufs au mois de juin	23 juillet
Annnonce de la banque du Canada sur le taux directeur	24 juillet
Rémunération horaire moyenne annuelle au mois de mai	25 juillet

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques. Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations :

www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Responsables de la publication : Morgan Larhant, Maxime Augé, SER d'Ottawa

Rédaction : Léah Bessis, SER d'Ottawa

Abonnez-vous [aux brèves hebdomadaires des Services économiques français au Canada !](#)